

DIVISIONES GEOGRÁFICAS

ECONOMÍA DEL DEPARTAMENTO DE PASCO

Está sustentada en la minería, principalmente en la extracción del cobre y otros minerales, a tajo abierto, en razón de la abundancia de minerales de baja ley. En los valles de Oxapampa y Pichis-Palcazú se cultiva arroz, maíz amarillo duro, frijol, yuca, plátano, naranja, papaya, cacao. Villa Rica es la capital del café en el Perú. En esta zona se ha desarrollado muy bien la ganadería vacuna y la apicultura. Hay pequeñas empresas productoras de quesos y miel.

Cuenta con las centrales hidroeléctricas de Yaupi y Paucartambo, las que aprovechan las aguas del río Paucartambo, y la minicentral de Oxapampa, que usa las aguas del río Chorobamba, todas las cuales atienden la demanda de energía de las ciudades de Oxapampa, Villa Rica y Pasco. En la actualidad prosigue la construcción de la central hidroeléctrica de Yuncán, la que tendrá, más o menos, una capacidad de generación de 125 megawatts, utilizando las aguas del río Paucartambo.



Ciudad de Cerro de Pasco

GEOGRAFÍA DEL DEPARTAMENTO DE PASCO

Su territorio en el límite con Lima es abrupto, pues corresponde al flanco oriental de la Cordillera Occidental y al oriente de esta cordillera es poco accidentado en el sector andino que está ocupado por áreas de punas o altas mesetas. En la Ceja de Selva es muy abrupto, con valles estrechos y profundos que tienen laderas con pendientes muy poco pronunciadas. La Selva Alta, con sus valle más amplios, está delimitada por colinas de altitud y pendientes variadas.

Hay un sector de transición entre la Selva Alta y la Selva Baja, con relieve irregular por la presencia de colinas en forma de "media naranja", separadas unas de otras por quebradas que permanecen secas o llevan poca agua en invierno y se incrementan durante el verano lluvioso. En la Selva Alta y Baja, hay terrazas fluviales escalonadas donde se han instalado centros poblados y habitantes que se dedican a la agricultura y ganadería.

En su territorio se halla una formación morfológica llamada 'Nudo de Pasco', que es un centro de dispersión de aguas, en cuyas vertientes nacen los ríos Huallaga, Mantaro y Pachitea. Los ríos que cruzan el departamento pertenecen al sistema hidrográfico del Amazonas, cuencas del Marañón y Ucayali. El Huallaga es el más importante, y vierte sus aguas al Marañón después de cruzar territorios de los departamentos de Huánuco, San Martín y Loreto.

La ciudad de Cerro de Pasco, capital del departamento, se halla sobre la Meseta de Bombón, extensa altiplanicie ligeramente ondulada que se prolonga hasta el Departamento de Junín.

La ciudad más alta

Cerro de Pasco, la ciudad más alta del mundo, atrae la atención por los contrastes entre la ciudad vieja, con la irregularidad de sus trazos, los socavones y las galerías que surcan sus extrañas calles tradicionales, y la ciudad nueva de San Juan de Pampa, con sus rasgos modernos y simétricos, sus iglesias de arquitectura vanguardista y andina, amplias calles, pavimento y servicios eléctricos de primera.